

## 6 Économie

Après la signature d'un pacte social avec le gouvernement en avril dernier

## Le patronat en concertation

MZM

Libreville/Gabon

**Mettre en place une plateforme d'échange, mais également évoquer les problèmes de la dette intérieure et de la parafiscalité, tels sont les sujets abordés mercredi dernier par la Confédération patronale gabonaise (CPG) et d'autres organisations patronales.**

LE président de la Confédération patronale gabonaise (CPG), Jean-Bernard Boumah, a convié, mercredi dernier, à Libreville, les responsables de certaines organisations patronales dont le président de l'Organisation patro-

nale gabonaise, Emmanuel Eyéghé, à une réunion d'échange.

En effet, après la signature, en avril dernier, d'un pacte social avec le gouvernement, la CPG compte désormais harmoniser sa position, tout en prenant en compte le point de vue des syndicats, notamment par la mise en place d'une plateforme. Celle-ci va consister en une série de rencontres, au regard des problèmes similaires qui lient les entrepreneurs gabonais.

« Nous avons évoqué deux problèmes essentiels. A savoir, le problème de la dette qui devient récurrent et celui de la parafiscalité. Cette plateforme que nous mettons en place va nous permettre de nous concer-

ter face à ces problèmes majeurs qui touchent les PME/PMI. Concernant la dette, les entrepreneurs ont manifesté leur inquiétude. Ils trouvent que jusqu'à présent, les efforts du gouvernement sont encore timides et souhaiteraient qu'ils soient plus actifs », a souligné le président de la CPG. Et d'ajouter : « Nous savons qu'il y a eu des gestes assez significatifs, mais dans le pacte que nous avons signé, le gouvernement s'est engagé à communiquer (...) Ce qui n'est pas le cas aujourd'hui ».

Pour Emmanuel Eyéghé,



Le président de l'Organisation patronale gabonaise, Emmanuel Eyéghé.

l'Organisation patronale gabonaise a toujours

prôné le rapprochement avec les autres syndicats patronaux. Car, selon ce dernier, les problèmes de tous les entrepreneurs gabonais sont similaires. Notamment l'accessibilité aux marchés, aux crédits et tout ce qui est parafiscalité.

« Aujourd'hui, nous nous réjouissons d'avoir rencontré la CPG, et d'échanger sur les problèmes majeurs qui minent notre secteur d'activité », a-t-il relevé.

Par rapport à la parafiscalité, a-t-il indiqué, il est très difficile pour une petite entreprise, qui n'a pas une situation financière

énorme, de payer tout le temps. « Donc, si elle est soumise à une fiscalité normale, elle s'organise. Mais lorsque la parafiscalité intervient, ce sont des impératifs que l'on vous donne. La parafiscalité détruit la PME. Il conviendrait d'avoir une fiscalité légale », a insisté M. Boumah.

Notons qu'une série de rencontres est prévue dans les prochains jours entre la CPG et des membres du gouvernement. Notamment le Premier ministre et le ministre de l'Économie, afin de faire le point, notamment sur la dette.

## Coût de la vie

## Libreville, 28e ville la plus chère du monde



Libreville se classe à la 28e place mondiale des villes les plus chères.

MSM

Libreville/Gabon

LE gouvernement a encore du pain sur la planche pour rendre les prix des biens et services accessibles à sa population. D'où tout le sens de sa croisade contre la vie chère. En un an, Libreville est devenue encore plus onéreuse.

Selon le dernier classement 2016 du cabinet canadien de conseil en ressources humaines et en investissement, Mercer Human Consulting, Libreville est la 28e ville la plus chère du monde pour les expatriés. La capitale gabonaise a grimpé de deux places par rapport à 2015. Selon le rapport, la volatilité des taux de change de la plupart des monnaies africaines et l'inflation contribuent à ces résultats. « Cette année, nous avons pu constater que le prix des biens et services est resté relativement stable dans le monde entier. En revanche, ce qui fait nettement la différence c'est l'évolution des

taux de change, dans un contexte global où le dollar américain est très fort », explique Aude Besnainou, experte en charge du coût de la vie chez Mercer.

Au niveau mondial, Hong-Kong a ravi, cette année, la 1ère place à Luanda, 2e au classement. La capitale angolaise est suivie par Zurich (3e) ; Singapour (4e) ; Tokyo (5e) ; Kinshasa (6e) ; Shanghai (7e) ; Genève (8e) ; Ndjamen (9e) et Beijing (10e). Les moins chères, d'après la même enquête, sont Windhoek (209e), Le Cap (208e) et Bichkek (207e).

L'objectif de cette enquête du cabinet Mercer est d'éclairer les multinationales et les gouvernements pour la définition de leur stratégie de rémunération de leurs salariés expatriés. Elle prend donc en compte, le logement, les transports, la nourriture, les vêtements, les articles ménagers ou le divertissement. Par contre, les travailleurs expatriés au Gabon sont parmi les mieux payés au monde. Voilà un autre débat !

COMMISSION MEDICALE  
POUR L'ELECTION DU PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE  
ANNEE 2016

N° \_\_\_\_\_/CMEPR/P.



## COMMUNIQUE

Le Président de la Commission Médicale pour l'élection du Président de la République de l'année 2016, rappelle aux candidats à ladite élection qui ne se sont pas encore signalés auprès de la Commission Médicale, qu'ils sont instamment priés de le faire, afin d'établir un calendrier de passage à l'effet de se soumettre aux différents examens requis.

En raison de la clôture des candidatures le 12 juillet, la date butoir pour la réalisation des examens médicaux est fixée au 11 juillet 2016 à 10h.

Contact : 05.68.06.47

Fait à Libreville, le 30 juin 2016

Le Président de la Commission Médicale

Pr. Romain TCHOUA.